

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA... Ptas. 1,80
En las provincias de Valencia, Al.
ante y Castellón, ídem... Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim. Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,50
Número del día: 5 céntimos
Número atrasado: 15 céntimos

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LORENTE Y OLIVERES EN 31 DE ENERO DE 1865

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 1.ª plana... En la 2.ª y 3.ª... Remitidos, recibidos, cuentas y avisos oficiales y de corporaciones que se refieren a esta oficina. Redacción y Administración.

D. Francisco Andrés Alabau falleció ayer, á las siete de la tarde, á los 69 años de edad, habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad. Su director espiritual... No se reparten esquelas.

Regalo de 20 billetes enteros de la Lotería nacional para el sorteo de 30 de abril próximo

La Empresa de LAS PROVINCIAS ha adquirido VEINTE BILLETES ENTEROS, números del 30.141 al 30.160, ambos inclusivos, para el sorteo de 30 de abril próximo... Reparto de participaciones de los 20 números de la Lotería de 30 de abril de 1913, números del 30.141 al 30.160, que obran en poder de esta Administración:

Table with 3 columns: Description of ticket (e.g., 1 billete entero número, 5 décimos del billete número), and corresponding numbers (30.141, 30.142, etc.).

SIEMPRE CURAREIS LAS ALMORRANAS CON ANHEMOR por ser incoloro no mancha. E. LANGOSME, 71, Avenue d'Antin, PARIS.

ver. Si la Cámara y el Senado cerrasen sus sesiones sin haber votado dicha ley, el gabinete está decidido á mantener en filas el reemplazo actual. Una interpelación de Franklin Bonillon permitirá al gobierno tratar la cuestión de confianza sobre la política del nuevo gabinete; especialmente sobre el servicio de tres años.

De ré internationale

ALIANZA

De entre los grandes errores de nuestros gobernantes desde el siglo XVIII, á nuestros días, errores que tantos males han proporcionado á la patria, insistentes en que bien puede asegurarse, á poco que se medite sobre la historia, que afortunadamente el mayor el mantenernos alejados de todo vínculo contractual (aparte el funesto Pacto de familia) que nos proporcionara el apoyo eficaz á nuestros derechos, á cambio de obligaciones recíprocas que se nos pidieran.

El fiel empleado entregó su hallazgo al comisario especial de la estación, M. M. Altes. Abierto el saco, resultó que contenía varios documentos, un pasaporte expedido en Roma por la embajada de Alemania, el nombre del conde de Arrigo Rossi, y un cheque de tres millones de marcos, librado por el Banco del Comercio y de Industria en Berlín, pagadero en el Banco de Italia, en Roma.

No ha sido tanto, pero no ha dejado de ser también grande el error de la política de la Gran Bretaña, contraria á nuestro interés; bien es verdad, que á ello en algo le inducía nuestra conducta, que aún desligados del pacto, nos ha mantenido en una especie de subordinación á la política de Francia (á pesar del brutal atentado de 1893), enemiga acérrima de Inglaterra y siempre envidiosa de nuestra prosperidad, que nunca, jamás, debemos olvidar los españoles.

Por esa conducta que apuntamos, Inglaterra nos desposeyó de la Jamaica, isla al Sur de Cuba, en el Golfo de México, contentándose con la adquisición, sin duda por temor á ligarnos con Norte América; consintió después que Francia se anexionara la Argelia creando allí un gran interés mediterráneo, se opuso, á que nuestra campaña de África de 1859-60 tuviera la virtualidad que merecía el asunto, y talizó, en fin, la intervención de los Estados Unidos en nuestra última contienda civil de Cuba, por ellos fomentada, siguiendo su labor de casi un siglo, y el bárbaro, inaudito dajepo de Filipinas de que fuimos víctimas, sabiendo así, sin embargo, Inglaterra no supo ver que los males que nos infligía á consentir que se nos infligiesen, irían, al cabo, en plazo no muy lejano, á resultar hechos á sus intereses mundiales.

Nuestra total definitiva expulsión de Cuba y Puerto-Rico ha consentido que la profeta de Patterson esté realizada en el Golfo de México dominando los Estados Unidos de América, y abierto ya á sus expensas el Canal de Panamá, que muy en breve será la vía comercial de Occidente, la gran nación americana ha logrado unir sus costas del Atlántico y el Pacífico, es decir, tener el condominio de todo el Océano; condominio aun más asegurado por la posesión de las islas Sandwich y de las Filipinas, vecinas de la colonia inglesa de Hong Kong y más próximas á la India que las islas Británicas. Así, las posesiones inglesas en el Golfo Mexicano, y su propio comercio resultan hoy en precario, y así las que tiene en Asia lo estarán también en cuanto los Estados Unidos hagan de las Filipinas una formidable base de operaciones navales.

Y el haber consentido la presencia de Francia en Argelia, con perfecto desprecio á nuestros derechos y aspiraciones, le ha proporcionado un nuevo y poderoso factor en el Mediterráneo, mar que le es tan preciso asegurarse como paso forzoso y más corto para sus posesiones árticas y de Occanía. Inglaterra, además, al cobijar nuestra expansión en Marruecos, pasaba desviada de que desde 1615, fecha de su tratado con Portugal, y desde el de Utrecht, que le dio Gibraltar, tenía iniciada una política continental que había de culminar en uno de estos dos postulados: ó la absorción de la Península Ibérica, lo cual es demasiado suponer, ó hacer política de confraternidad con las naciones ibéricas, aun cuando alguna, como España, se mantuviera desligada de compromisos concretos; extremo éste del dilema que en la historia de la diplomacia se ve practicado, como ocurrió en 1840, y consta en Nota del gobierno yanqui á su ministro en Madrid, en que, asentando su temor de que Cuba cayera en poder de cualquiera otra nación, hizo saber al de Madrid que ese ministro estaba autorizado para asegurar al gobierno español que, en caso de que se efectuase cualquier tentativa, de donde quiera que proceda, para arrancar de España esta porción de su territorio, puede contar con los recursos militares y navales de los Estados Unidos para acudir á su nación, así para recuperar la isla como para mantenerla en su poder. Dictado escrito bajo el influjo del postulado yanqui, que Cuba sería española mientras no fuera americana, y á pesar de que ni tenemos ni nunca tuvimos alianza de ninguna clase con la nación americana.

Así obran los pueblos atentos á sus ideales, y así debió obrar Inglaterra con nosotros, después de Utrecht, mirando al triple interés de lograr que Gibraltar no sea un agravio de fomentar nuestra prosperidad, obligando nuestra gratitud y salvando su propio interés. Por no hacerlo, por no haber laborado en la dirección política internacional que señalamos, Inglaterra ha tenido necesidad de acudir al japonés para tener apoyo en sus intereses orientales, tropezó con Francia en Egipto y en el Mediterráneo, cuenta con la rivalidad de Alemania en los mares, y á pesar del Canadá, no puede eludir la fortaleza adquirida por Norteamérica, que tanto le preocupa ya. Por eso ha rectificado.

Para nosotros, el tremendo desastre de 1898 fué como una sanción providencial á los errores, tanto de España como de Inglaterra, pues de tal desastre ha surgido la necesidad de una verdadera alteración de la política internacional de ambas Potencias. Alteración que, aparte otras razones, todas muy complejas, lanzó á Inglaterra por el camino único que le quedaba y que nunca debió abandonar: el de instarnos —y aun compelernos— á una inmediata resolución, á problema tan vital para nuestra seguridad, y la suya, cual el de Marruecos, prescindiendo, como nos ha prestado todo su valioso apoyo, sin el que, seguramente, harto habríamos logrado, conservando lo que hace siglos poseíamos.

INTERMEZZO En un vagón es encontrado un cheque de 16 millones. En París acaba de verificarse un descubrimiento prodigioso, mucho más prodigioso que el descubrimiento famoso de Julio Verne. Poco después de llegar á París (estación del Norte) el Nord-Express, uno de los empleados encargados de la limpieza, el llamado Desfontaines, encontró en un departamento de primera clase un saco de mano olvidado. Era un bonito saco de cuero obscuro.

El marco vale cinco reales oro, y el papelito hallado en la maleta viene á tener un valor aproximado de 16 millones de pesetas. Y lo extraordinario del caso es que nadie se ha presentado á reclamar el saco con su contenido. Por lo cual, todo ello ha sido enviado á la oficina de objetos encontrados por la policía. Como la negligencia de la persona que tal haya perdido es por demás extraña, se entra en la duda de si se quiere dar á la policía. Hay bromistas para todo!

La "debacle," turca

Si hemos de dar crédito al telegrafo, la situación de Turquía ha llegado á ser tan crítica, que es de temer que en un momento á otro los más graves sucesos. Los famosos jóvenes turcos no han hecho más que agravar la situación.



Enver-Bey. Si hemos de dar crédito al telegrafo, la situación de Turquía ha llegado á ser tan crítica, que es de temer que en un momento á otro los más graves sucesos. Los famosos jóvenes turcos no han hecho más que agravar la situación.

Enver-Bey es, indudablemente, uno de los más hábiles jefes militares de Turquía; pero en la ocasión presente la fortuna le ha vuelto la espalda. Prometiendo cosas muy felices, púsose al frente de importante núcleo de tropas asiáticas, que embarcó en varios transportes con rumbo desconocido, y después de haber intentado inútilmente repatriarse desembarcó, á costa de pérdidas no pequeñas, se ha visto obligado á sentar sus reales en San Stefano, donde su situación ha llegado á ser bastante inquietante para la integridad de su persona. Ahora tiene pendientes unos cuantos duelos: sin duda sus enemigos se han convencido de que por medio del atentado personal no pueden ventar la muerte de Nazim Pashá, y han decidido matar á Enver-Bey en desafío.

La Asociación de Pintores y Escultores

Por el Van-der-Goes

El insigne artista valenciano Joaquín Sorolla, presidente de la Asociación de Pintores y Escultores, llevado de la noble idea de impedir por cuantos medios estén á su alcance, y tratando de interpretar el general sentir de los españoles impidiendo que el precioso cuadro de Van der Goes sea exportado de España, nos ha enviado una copia de la carta-circular que ha redactado, y que dice así:

Muy señor mío: En nombre de la Asociación de Pintores y Escultores, el cual tengo la honra de presidir, me dirijo á usted para rogarle tenga la bondad de publicar la presente carta en la columna del periódico de su digna dirección.

Tiene ésta por objeto hacer un llamamiento: to á los artistas españoles y á cuantas personas sean amantes de nuestro patrimonio artístico, para que contribuyan en la medida que cada uno pueda á la suscripción abierta por esta Asociación para adquirir, con destino al Museo Nacional, la tabla de Van-der-Goes «La Adoración de los Reyes».

Por eso esta junta directiva, unánimemente, tomó el acuerdo de abrir esta suscripción, pudiendo, cuantas personas tengan voluntad, enviar sus adhesiones, indicando la cantidad por que se suscriben, al presidente, Paseo del General Martínez Campos, 13 y 15, ó al secretario, Paseo de Recoletos, 5.

DE ANTAÑO

Valencia retrospectiva

Por la tarde se hizo procesión general de rogativa, para que Dios libre este año de la langosta que reviva numerosa de la tierra, y ahora será como unas moscas, eslen de los lugares con anillo los labradores á matala, y el cabildo ha sacado en procesión general la santa cabeza y cuerpo de San Luis, obispo, y han hecho estación al Santo Cristo de San Salvador, y después en la capilla á la Virgen de los Desamparados, y en esta forma, cantando las Letanías mayores. Aunque era lunes de la Semana Santa, ni el cuerpo ni la cabeza de San Luis, estaba cubierto con velo alguno, y el Santo Cristo de San Salvador y también la santa imagen de Nuestra Señora de los Desamparados, estaban patentes sin velos. Detrás iban ocho regidores y el corregidor D. Antonio del Valle. Dios nos mire con ojos de piedad, y extinga por la intercesión de San Luis y Virgen Santísima, estas malas sabandijas de langostas.

Visitas

Hoy recibió el ministro de Fomento, señor Villanueva, muchas visitas. El señor marqués de Morella, con una comisión de ingenieros aviadores, le habló de la constitución de la Escuela, y el subdirector de la Compañía de Ferrocarriles del Norte, de la despedida de Ribalta.

Una comisión de interventores del Estado en la explotación de ferrocarriles, le dió las gracias por haber convocado á oposiciones para proveer las plazas vacantes. También le habló de los medios de fomentar el turismo. Le visitó también una comisión de la Sociedad Constructora Naval, para tratar sobre la botadura del Alfonso XIII, que se verificará el 7 de mayo próximo. Formaban esta comisión los señores conde de Zubiría, Gil Becerril y Navarrete.

DE "SPORT,"

CONCURSO DE TIRO DE PICHON

Ampliando la noticia del próximo concurso organizado por la Real Sociedad de Tiro de Pichon, podemos dar los siguientes detalles: El concurso durará once días. Día 29.—Premio de Sus Majestades. Condiciones: ocho pájaros; dos cerros; derecho á igualar. Día 31.—Premio de S. AA. RR. los Intantes D. Carlos y doña Luisa Fichones, siete; dos cerros; derecho á igualar. Día 1 y 2 de abril.—Campeonato de Valencia. Premios de la Sociedad: una copa de plata y 3.000 pesetas en tres premios. La primera tarde se tirarán 7 palomos y 13 el segundo. Tres cerros excluyen con derecho á igualar. Día 3.—Premio de la Excma. Diputación. Condiciones: pájaros, 6; un cerro excluye; derecho á igualar. Día 4.—Premio de la Sociedad Valenciana de Agricultura. Pichones, 6; un cerro excluye; derecho á igualar. Día 5.—Premio del presidente de la Sociedad, Fichones, 6; un cerro excluye; derecho á igualar. Día 6.—Gran Premio Valencia. Premio del Excmo. Ayuntamiento, 4.000 pesetas. Premio de la Sociedad, una copa de plata y 2.000 pesetas. Pichones, 12; distancia, handicap especial; dos cerros excluyen con derecho á igualar. Primer premio: copa y 3.500 pesetas; segundo, placa alegórica de plata y 1.500 pesetas; tercero, placa alegórica de plata y 1.000 pesetas. Día 7.—Premio Unión Española de Explosivos, y premio Claver. Pichones, 6; un cerro excluye con derecho á igualar. Día 8.—Premios Lalana y Consolación. Pichones, 5; un cerro excluye con derecho á igualar.

Todas las tardes comenzará la tirada á las dos, por la parte de prueba, y á las tres se tirará el premio. Los días 1 y 6 habrá rifa y subasta de escopeetas, y el 2 y el 7, obsequio á las señoras. Las disposiciones que regirán en este concurso son las reglamentarias. Tenemos noticia de que son muchos los tiradores de Madrid, Barcelona y Alicante, que vendrán á tomar parte en el concurso.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la «Federación Agraria de Levante»

24 de marzo de 1913. Una bien caracterizada depresión aparece al SW. de nuestra Península con importante baja barométrica (Lisboa 769'1 mm) al mismo tiempo que á pesar de la falta de telegramas de Francia, se opera en todas las latitudes de nuestro lado Norte un considerable ascenso del barómetro con cambrando de vientos al N. La presión más alta se registra en Irlanda (Valencia 763'5 mm). Las condiciones son abonadas para un cambio completo en el sistema de circulación atmosférica en el sentido de colorear las altas presiones á nuestro lado Norte, y haber por tanto lugar á régimen de vientos del NE, y del E, con lluvias sobre nuestra Península, incluso en Levante. Temperaturas regionales.—Máxima: 19 grados Murcia. Mínima: 1 Teruel. En Valencia: 18 y 9. Avisos marítimos: Vientos calmosos variables en todas las costas con inclinación á establecerse los del N. y NE.

Estación Meteorológica de Valencia

Observaciones de las ocho de la mañana: Presión barométrica corregida, 768'69; temperatura mínima, 12; sombra, 9'2; humedad relativa, 75; lluvia precipitada, 0'0; dirección del viento, 0; estado del cielo, despejado. Observaciones de las cuatro de la tarde: Presión barométrica corregida, 761'08; temperatura máxima al sol, 27'0; máxima á la sombra, 17'2; humedad relativa, 68; lluvia precipitada, 0'0; dirección del viento, SSE; estado del cielo, nuboso. Observaciones astronómicas de hoy día 25. El sol sale á las 5 horas y 57 minutos, y se pone á las 6'18. La luna sale á las 10'21 de la noche y se pone á las 7'22 de la mañana.

Se necesitan

oficiales encuadernadoras.—Razón: en la imprenta de este periódico.

SERIE 5.ª Número 3 Regalo de 20.000 duros. La entrega de SIETE CUPONES numerados correlativamente del 1 al 7 y de la misma serie, da derecho á retirar un billete para el sorteo de participaciones de los billetes números del 30.141 al 30.160 de la Lotería Nacional de 30 de Abril de 1913. Este Cupon caduca el día 25 de Abril 1913

Dr. VALLS, especialista.—PALAU, 14

VALENCIA

Reprodujose ayer, á prima noche, el espectáculo interesantísimo del regreso de los moños á la ciudad. La hora y el tiempo convidaban á las expansiones callejeras de las mozas y los jóvenes, que cogidos del brazo, y formando innumerable ríngula que llenaba el ancho de las calles, llevaron á las principales de éstas, el alborozo y la alegría que, desde las primeras horas de la tarde, dieron pintoresca animación á nuestros alrededores. El segundo día de Pascua estuvo favorecido por un tiempo más propicio que el de antea, y á las excursiones de la festividad; y así pudo notarse que los sitios «tradicionales» para consumir las típicas meriendas de estos días: el cauce del río, Monte-Olivete, los alrededores de la estación de Gueeta, el molino de Non Noles y el Jardín del Real, entre otros, se vieron llenos de animados y alegres grupos de gente joven, que no cesaron de correr, bailar y jugar en toda la tarde.

También salió mucha gente á los pueblos vecinos, que regresó, en varios trenes extraordinarios, por la noche. A la hora en que escribimos estas líneas no tenemos noticia de que haya ocurrido ningún incidente grave. Igual tranquilidad, idéntica temperatura que la de ayer—muy grata todo el día, excepto una ó dos horas de la tarde en que sopió molesto viento,—y la misma alegría que anoche pudieron observar, es lo que dejamos á los moños, para hoy, tercero y último día de Pascua.

—Ayer, en el tren-correo de Madrid, llegaron los concejales Sres. Amat, Jorro, Cruz y Sampedro y el secretario de la Corporación municipal Sr. Jiménez Valdivieso, que fueron á Madrid al entierro del ilustre marqués del Turia. También llegaron los hermanos del difunto, señores marqués de Srdafolla y Mazarredo.

A los primeros esperables en la estación, en representación del municipio y por ausencia de alcalde D. Francisco Banquells. Para sus posesiones de Gandía salió en el rápido de Alcoy, acompañado de su distinguida familia, el señor marqués de González de Quirós.

En el correo de Madrid marcharon el general D. Ricardo Garrido, con su distinguida esposa; la señora é hija del general D. Pedro Font de Mora, el elocuente orador sagrado Padre Calasanz Rabaza y el hijo de los marqueses de Malfreit D. Pascual Mercader.

—Esta mañana se celebrará en San Martín el solemne Comulgador de impedidos, que recitará la carrera siguiente: Salida por la puerta principal, San Vicente, Reina, Zaragoza (manga por el pasillo á Milagro San Vicente), Correjería (manga á Tapinería), Purísima, Tundidores, Zapatería de los Niños, Platerías, Mantas, Mercado, Platerías, Gracia, Linterza, San Vicente (manga á Rojas Clemente), Cajeros á entrar por la puerta principal.

También se celebrará esta mañana el Comulgador en el Santo Hospital. —Ha sido elegido académico correspondiente de la Real de Bellas-Artes de San Fernando nuestro querido amigo y colaborador, el docto canónigo D. José Sanchis Sivera, distinción muy justa, por cuanto el ilustre prebendado no solo ha hecho una labor artística muy meritoria recogiendo en su concienzuda obra La Catedral, todas las preciosidades artísticas que en nuestra iglesia mayor, haciendo de ellas «rindidas» observaciones críticas, sino también por la empresa que en estos momentos ocupa su atención, como es la del catálogo de nuestros pintores de los siglos XIV y XV, eruditísimo trabajo que está viendo la luz pública en la Revista de Estudios Catalanes, y que ya ha merecido favorable acogida de los críticos de arte de España y del extranjero, donde tanto impulso han alcanzado los estudios sobre nuestra pintura medioeval.

Sinceramente felicitamos á nuestro doctísimo amigo, y esperamos verle muy pronto en la Academia de la Historia, en cuya corporación tiene ganado un puesto, por sus obras históricas, entre las cuales figurará en breve la monografía sobre la Iglesia parroquial de Santo Tomás, la cual dentro de pocos meses verá la luz pública, confirmando su reputación de historiador minucioso y profundo, enamorado ferviente de nuestro glorioso pasado.

—Dulce en almíbar, á pesetas 1'25 el kilo. Fábrica de dulces de E. Pradells, Mar, 61. —DR. ANTONIO VILLANOVA YS.—Clínica médica, especial de enfermedades del corazón y aparato respiratorio.—Colón, 12, bajo. Consulta de diez á uno.

—Las grandes cantidades de Agua de Colonia de Orive que se gastan en España se explica por su superioridad incomparable y su baratura sin igual, y por las facilidades de su adquisición. Por 850 pts. 2 litros, 16 pts. 4 litros, se manda franca estación, pidiéndola á Logroño á su autor, remesando su importe.

LAS PROVINCIAS

La Dirección general de Correos y Telégrafos ha autorizado a D. Roberto Sarrío Gironés para establecer una línea telefónica particular desde su casa de Onteniente a su fábrica de aguardientes.
Ningún producto ha podido igualar a las Pastillas Morelló para combatir los catarros bronquiales y pulmonares, resfriados, tos, asma, etc.
Ayer, en el expreso, regresó de Barcelona el distinguido sportman D. José Almenar Quintá, quien después de haber estudiado la organización y funcionamiento de los Boy Scouts de aquella ciudad, propónese para una conferencia sobre los mismos. Sea bienvenido.
Queréis no toser más? Tomad las pastillas de San Blas, Caja, 0,50 ptas. en todas las farmacias y en la de Santa Catalina, viuda de Costas.
Pianos Gómez.—Contado, plazos, alquileres desde 10 pesetas.—Calle del Almirante, P. G.
Se ha concedido el regium exequatur al cónsul de Honduras en Valencia, D. Vicente Prats Gasset.
En la comandancia de Marina se ha fijado un edicto, participando que a 15 millas, frente a la costa de Cullera, ha sido encontrada una embarcación de las llamadas de la Albufera, sin folio ni nombre. Mide 16 palmos de eslora, 6 de manga y 1'15 de puntal. La encontró el patrón de la barca «Juan Bautista».
Lcs que se crean con derecho a ella pueden presentarse en la Capitanía del puerto.
Buena digestión. Para conseguirla los que tienen el estómago enfermo, se impone el uso de medicamentos que tonifiquen, abran el apetito, auxilien la acción digestiva, que sean descongionadores de la mucosa gastro-intestinal y reconstituyentes. El Elixir Estomacal de Saitz de Carlos produce estos efectos.
Para última novedad en muebles, cortinajes, objetos para regalos, muebles de junco esmaltados de mimbre y meudla, en la ebanistería de E. Vilella, Paz, 17.
El BYRRH se ha puesto decididamente de moda, y muchos de nuestros lectores nos preguntan cuándo se debe tomar. Contestación: el BYRRH se bebe con preferencia antes de comer, pero se puede beber a todas horas, ya sea puro, ya sea con adición de agua natural, ó mejor de agua de Saitz. Constituye entonces una bebida agradable, higiénica y refrescante, sin perder ninguna de sus propiedades.
El Ayuntamiento recaudó ayer:
Por arbitrios sobre carnes, 3.695 88 pesetas; por inspección veterinaria, 166'22 por peaje, 50'00.—Total, 3.912'10.
Despachos detenidos en la Central de telégrafos:
Núm. 1, José Montesinos, Gran-Vía, 34; 2, Carlos Bonastre, médico; 3, Francisco Torres Esteban, sin señas.
Píase Sal Vichy-Etat, para bebidas y Comprimidos Vichy-Etat efervescentes, en envases de origen. Rehúsen imitaciones.
Para jarabes, vinos, licores y anisados finos: la casa Martínez Ymbert, Pascual y Genis, 13.
Cosecheros, exportadores y tratantes en vinos. Interesa mucho su lectura.—Véase en segunda plana.

RAQUITISMO DENTITION TOSFERINA BRONQUITIS

De como los niños pueden librarse de estas enfermedades.

Cuando un niño se nutre insuficientemente pronto se debilita, se vuelve enfermizo y propenso a los contratiempos de la niñez. El niño que toma la Emulsión Scott adquiere

FUERZA Y SALUD y sobreleva fácilmente las enfermedades propias de su edad. Ninguna emulsión ha alcanzado la reputación de la Emulsión SCOTT debido a la superior calidad de sus ingredientes y a su eficacia en curar.

TODA MADRE debe adoptar en su casa la Emulsión Scott. Los médicos la recomiendan y las madres que la han adoptado se desahoran en alabanzas. Solamente es auténtica, si lleva la etiqueta del hombre con el pescado.

Emulsión SCOTT



Una muestra gratis le será enviada por Carlos María, Calle de Valencia, 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

En los sitios de costumbres han quedado fijadas las tiras anunciadoras del debut.

Hoy se verificará en Eslava el estreno de la comedia en tres actos, de Martínez Sierra, Mamá, que con tan feliz éxito fué estrenada en Valencia por la compañía Guerrero-Mendoza.

Plaza de Toros

Como anunciamos, ayer, a las cuatro de la tarde, fueron desajonados los seis toros de la ganadería de Trespalacios, que el domingo estoquearán Bombita, Galito y Galito III.

La concurrencia fué grande, y como el número de pases especiales para los desajonamientos y entorilladas es mayor al de los asientos que hay en las galerías del corral, muchísimos aficionados se quedaron sin presenciar la operación.

La corrida, por lo que nosotros pudimos apreciar, está bien de carnes, hay en su conjunto bastante igualdad, y si dá de sí lo que el ganador promete, podrá ser para los tres espadas la tarde de los desajones, y tendrán ocasión de corresponder a sus partidarios, que no son pocos.

Crónica de sucesos

QUEMADURAS.—Un niño de dos años, llamado Alfredo Benet Signer, tuvo la desgracia de caerse a un brasero, produciéndose quemaduras de segundo grado que le curaron en la casa de Socorro de la Glorieta.

FUGA.—Una muchacha de 19 años, llamada Amparo Monimeneu Elat, domiciliada en el Caballero, operaria de la fábrica de muebles de los señores Albarca, se fugó ayer con su novio Fernando Suda, de 21 años, sillerío.

La familia de la muchacha puso el hecho en conocimiento del juzgado de guardia.

CRIMINAL DETENIDO.—El cabo de la Guardia municipal núm. 20, Sr. López, y el guardia núm. 47, desdomicilió ayer, a las seis de la mañana, en su domicilio, calle de Barcelona, número 4, 3.º, a un individuo llamado Vicente Villalba Estarlich, de 24 años, autor de la gravísima lesión que causó la muerte ayer a Gregorio Díaz, con quien cuestionó el día anterior en el camino Viejo de Píesent.

El ocuparon el pufal con que hirió a Díaz, y le apreciaron una herida leve en la frente que en la reyerta le produjo su víctima. Después de prestar declaración ante el juzgado, fué encerrado en la Cárcel Modelo.

¿COSA DEL DIA?—Esta madrugada, cuando salíamos de la Redacción, al pasar frente a la puerta del retén de policía de la calle de D. Juan de Austria, notamos algo anormal. Gente, guardias municipales, un coche a la puerta, gritos de mujer.

Entramos, parecía que se trataba de una moza autística.

Lo más saliente del suceso, más aún que la papalina, fué la grosería del agente Lagarda al despedirse del local.

Recomendamos a Lagarda al señor gobernador para alguna misión diplomática.

De la REGIÓN

BENIFAIRÓ DE VALLDIGNA
Del corral de Sala robaron el día 21 del corriente los cabros. La Guardia civil de Gandía recuperó las reses y detuvo al ladrón, poniéndolo a disposición del juzgado.

CULLERA
Del 29 del corriente al 7 del próximo mes de abril se celebrarán la feria y fiestas en honor de la Patrona, la Virgen del Castillo.

Los festejos consistirán en solemnidades religiosas, cabalgatas cívicas, elevación de globos y aerostatos, castillos de fuegos artificiales, serenatas, regatas en el río Júcar, tiro de pichón, verbena, cabalgata alegórica, carreras de bicicletas, foot-ball y tracas.

Diario de Avisos

Ungüento y Píldoras Holloway.—Afecciones del pecho y del estómago.—El origen de casi todas las dolencias es la impureza de la sangre. Destruyéndose la causa, se evita el mal efecto. Una de las propiedades de las Píldoras Holloway, es la de purificar completamente el fluido vital, poniéndolo así en posesión de ejecutar todas sus importantes funciones. Estas Píldoras son en extremo eficaces para la curación de las afecciones del pecho, del hígado y del estómago, y otras muchas enfermedades que en su tiempo aquejan irremediablemente a la humanidad en ciertas estaciones del año. Las instrucciones impresas que acompañan a cada caja de Píldoras relativas al modo de usarlas son tan claras, que es imposible cometer error alguno en su empleo.

Fincas rústicas y urbanas

Se administran por un técnico.—Información: D. Federico Domenech, Mar, 65.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia

ALMONEDA.—Los días 1.º y siguientes, no festivos, del próximo mes de abril, las tres de cada día, en el local que habrán irremediablemente a la humanidad en ciertas estaciones del año. Las instrucciones impresas que acompañan a cada caja de Píldoras relativas al modo de usarlas son tan claras, que es imposible cometer error alguno en su empleo.

Movimiento de población

Anteayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del distrito de Mar
Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 2.
Defunciones: Fernando Escrivá Galatayud, de 39 años, Ribera, 21, de septicemia aguda.—Jerónimo Tena Folanco, de 54 años, camino del Grao, 47, de angina de pecho.

Distrito del Mercado
Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 4.
Defunciones: María de los Dolores Cata Pelejero, de siete meses, Horno, 17, de neumonía.—Ángeles La Casta Magraner, de 20 meses, Gran Vía, 6, de bronco-neumonía.—Josefa Gadea Sánchez, de 88 años, Félix Picueta, 7, de caquexia senil.

Distrito de San Vicente
Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 3.
Defunciones: Francisco Saffón Gimeno, de 46 años, Pátios de Frigola, 6, de fiebre tifoidea.—Vicente Montesinos Sines, de 65 años, Cuarte, 297, de hemorragia cerebral.—Bárbara Teberner Pastor, de 82 años, Hospital provincial, de hemorragia cerebral.—Ramón Albiñana Castillo, de 43 años, Hospital provincial, de colitis intestinal.—Manuel Aro Muñoz, de 45 años, Hospital provincial, de 45 años, Hospital provincial, de enteritis crónica.—Antonio Carrigós Aparicio, de 70 años, Hospital provincial, de h. m. extranguelada.—Miguel Rausell Miralles, de 62 años, Hospital provincial, de uremia.

Distrito de Serranos
Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1.
Defunciones: Ninguna.
Total: Matrimonios, 0.—Nacimientos, 17.—Defunciones, 13.

REGISTRADOS AYER
Distrito del Mar
Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1.
Defunciones: Justa Clamontia, de 67 años, En

Cosecheros, exportadores y tratantes en vinos PARA LA CONSERVACION INDEFINIDA DE LOS VINOS, EMPLEAD (Marca registrada) ENOFENOL (Marca registrada) ANTIFERMENTO
Producto que no contiene substancia alguna nociva ni materias extrañas al vino, no dejando residuo alguno y pudiendo exportarse los vinos que lo contienen, a todos los países de Europa y América, por estar permitido este producto, así como en España, al amparo de leyes vigentes. Catálogos y consultas gratis, dirigirse a R. CANTERO (Casa fundada en 1880) Fábrica de Productos Enológicos.—Pintor Sorolla, 32, Valencia.

Blanch, 6, de astollia.—Angel Sayos Gómez, de 31 años, Benimaclet, 12, de colapso cardíaco.
Distrito del Mercado
Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 3.
Defunciones: José Navarro Borcha, de 78 años, Carrera de Enorts, traste 8.º, de astollia.

Distrito de San Vicente
Matrimonios: Francisco García con Asunción Domingo.—Juan Cabedo con Gregoria Valero.
Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 4.
Defunciones: Rosendo Camarasa Boil, de 78 años, San Vicente, 33, de bronquitis crónica.—Carlos Netthoven Redondón, de 73 años, Maldonado, 56, de ataque cerebral.—José Pascual Perdomo Más, de 16 años, Hospital, 10, de gastro-enteritis.

Distrito de Serranos
Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 3.
Defunciones: José Cortés Vitoria, de 76 años, San Guillén, 26, de pulmonía.
Total: Matrimonios, 2.—Nacimientos, 17.—Defunciones, 7.

Todas las misas que se celebrarán hoy, 25, en las iglesias del Santísimo Cristo del Salvador, Santo Domingo y San Lorenzo (PP. Franciscanos), serán en sufragio del alma de D.ª Vicenta Peñalva Perini viuda de Moróder

que falleció el 25 de junio de 1911
Sus hijos, hijos políticos y nietos suplican a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán reconocidos.
Los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispo de Valencia y Obispos de Barcelona y Seo de Urgel han concedido indulgencias en la forma acostumbrada a los que asistan a alguno de estos actos religiosos.

XIV ANIVERSARIO
Todas las misas que se celebren mañana en las iglesias de San Juan del Hospital, San Salvador, PP. Dominicos, PP. Carmelitas, PP. Capuchinos, MM. Reparadoras, religiosas de Jerusalem, la de este día y ocho siguientes en el convento de la Zaidía y el ejercicio del día 18 de abril, primero de la novena, que se ha de celebrar en el Asilo de San Juan de Dios, serán en sufragio de EL EXCMO. SEÑOR D. Juan Bautista de Tamarit y Vives Marqués de San Joaquín

Su hija la Excmo. señora marquesa de San Joaquín, suplica a sus parientes, amigos y demás fieles, la asistencia a alguno de dichos actos.

A. M. D. G.
Las Cuarenta Horas y misas que se celebren en la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer los días 26, 27 y 28, serán en sufragio de las almas de LOS MUY ILUSTRES SEÑORES D. Leopoldo de Sequera y Pérez de Lema y D.ª Pascuala Díez de Rivera y Valeriola viuda de Sequera y de su hijo D. Leopoldo de Sequera y Díez de Rivera

R. I. P.
Sus hijas, hijo político y nietos, hermanas, hermano político y sobrinos, respectivamente, ruegan a los demás parientes y amigos asistan a alguno de dichos actos religiosos, de lo que quedarán muy agradecidos.

Concedidas las indulgencias de costumbres por los Arzobispos Excmos. é Ilmos. Sres. Sancho y Guisasaola y Excmo. Sr. Obispo de Loryna.

Para Londres: Vapor Alfred, con 9,547 cajas de naranja y 1,426 de cebolla; Velázquez, con 2,325 de naranja y 750 de cebolla; Gea, con 9,947 de naranja; Hansa, con 9,941; Nora, con 6,566; S. María José, con 5,240.—Total, 43,566 cajas de naranja y 2,176 de cebolla.

Para Liverpool: Vapor Sara, con 10,893 cajas de naranja y 7,506 de cebolla; Collivand, con 11,563 de naranja y 650 de cebolla; Uto, con 5,370 de naranja.—Total, 27,826 cajas de naranja y 8,156 de cebolla.

Para Manchester: Vapor Laupar, con 4,118 cajas de naranja.

Para Glasgow: Vapor Garishore, con 5,340 cajas de naranja y 2,332 de cebolla; Fenilo, con 8,142 de naranja y 2,120 de cebolla.—Total, 13,482 cajas de naranja y 4,452 de cebolla.

Para Hull: Vapor Ronda, con 14,000 cajas de naranja.

Para Saitto: Vapor Cuba, con 4,672 cajas de naranja y 2,400 de cebolla.

Para Newcastle: Vapor Ariel, con 7,370 cajas de naranja y 2,066 de cebolla.

Para Hamburgo: Vapor Laura, con 7,125 cajas de naranja; Bjorn, con 3,100; Argo, con 9,942; Jamvarine, 15,027; H. Horn, con 8,341.—Total, 43,535 cajas de naranja.

Para Amsterdam: Vapor Ceres, con 9,452 cajas de naranja; Teilus, con 5,060.—Total, 14,512 cajas de naranja.

Para Amberes: Vapor Kal, con 8,236 cajas de naranja.

Para Suecia: Vapor Hispania, con 2,000 cajas de naranja.

Para Rotterdam: Vapor Baross, con 4,200 cajas de naranja.
Total semanal: 187,217 cajas de naranja y 19,250 de cebolla.

PRODUCTOS DEL CAMPO

Precios y observaciones
Onteniente 22 de marzo.—Vino, el cántaro, 2'50 pesetas; aceite, la arroba, 14; trigo, la varchilla, 4'50; maíz, 2'75; cebada, 2'50; patatas, la arroba, 1'50; ajos, 3'50; cebollas, 0'20; algarrobas, 1'75; alfalfa, 1'75.

Chelva 23 de marzo.—Aceite, la arroba, 16 pesetas; trigo huerta, la varchilla, 3'90; soja, 4'15; cebada, 2'50; maíz, 2'25; jamaones, el kilo, 3; alfalfa seca, la arroba, 1'75; patatas, 1'75; vino, el cántaro, 1'50; pieles cabra, una, 4'25; huevos, cunto (20 docenas), 22.

EL SEÑOR Don Antonio Vilar Ridaura en cumplimiento del primer mes de su fallecimiento R. I. P.
Su viuda, hijos é hija política, suplican a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos, por lo que quedarán agradecidos.

R. I. P.
Todas las misas que se celebrarán el día 26 de los corrientes en el Real Colegio de Corpus Christi, el 27 en el convento de Santa Catalina de Sena, y el 4 de abril en la iglesia del Salvador, serán en sufragio del alma de LA EXCMA. SEÑORA Doña Francisca Carbonell Llacer Viuda de Mena que falleció en Madrid el día 14 de marzo de 1913 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.
Sus hijas y nietos políticos, hermana, sobrinos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

BILLARES
marca «FERNANDO GOMEZ», completamente nuevos, con todos los perfeccionamientos del último modelo. Uno de caoba, Luis XVI, primorosamente tallado. Otro de roble, magnífico, ambos con tablero de pizarra, bandas «Miklaeño», con todos los accesorios. Se venderán muy económicos, al contado ó a plazos, con garantía sólida.—Dirigirse a la calle de las Barcas, 38, 2.º, de una a tres tarde. Estos dos billares alcanzaron MEDALLA DE ORO en las Exposiciones Regional y Nacional, donde se exhibieron.

La leche condensada suiza marca LA LECHERA Es la mejor y más rica en principios nutritivos.
Recomendada con preferencia por los señores médicos como el mejor alimento para los niños y enfermos.
Extiase siempre la LEGITIMA leche condensada SUIZA de Cham (Suiza), marca LA LECHERA.
REHUSAR OTRAS MARCAS.

Para nuestras lectoras CARNET DE MODAS (DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

La moda de primavera.—La línea.—Los sombreritos



Por fin, los nuevos modelos de la estación primavera han salido y van a extender por todo el mundo la moda de París. Estos modelos pudieron haber tomado más pronto su vuelo y no hacer languidecer tanto tiempo a las impacientes coquetas; porque es preciso confesarlo: la moda, por desdichado así, no ha cambiado. La silueta, sin embargo, por efecto de los ligeros tejidos, es más movida, más larga y afinada, cuando es posible; pero es imprecisa, indefinida, sin detalles salientes, con una multitud de variantes más ó menos nuevas. En una palabra: en conjunto, el traje queda rústico, adharante, ceñido, con un movimiento de draperías, que son más ó menos acentuados, según el gusto del modisto ó el de su clientela.
Lo que se llama trajecito de tarde, está cortado en el talle, bajo un cinturón; tiene verdaderamente la apariencia de una novedad, gracias a los draps paniers, colocados más ó menos alto ó bajo de las caderas.
Para primavera se tienen chaquetas de otro tono diferente del de las faldas, y esto es muy prudente, porque la temperatura, como se ha comprobado, puede variar, que ya las chaquetas de tonos claros y alegres, podrán desafiar las sorpresas de una contrariedad inesperada. Desde luego, advertidas por la experiencia, las frioleras sabrán tener a mano pieles que permitan abrigarse. Verdades a decir, que se llevarán en todos los tonos.
Si ha de creerse a algunos grandes modistos, es preciso, en las chaquetas, que nada altere la rectitud de las líneas que no sean ajustadas, de modo que la forma superior sea la misma del cuerpo. Este trabajo está confiado al corsé, que también deben ser más flexibles en el pecho y largo hasta después de la cintura; en una palabra, es preciso tener la apariencia de no tenerlo.
Confieso que esta moda de las elegantes me parece de dudoso gusto, sobre todo para las voluminosas de pecho: esto hace pensar que no tienen firmeza, si no es en el carácter, pues se empujan en el deformarse.
Se dice, sin duda por excusa, que algunos nuevos modelos están inspirados en lo antiguo; yo no me atrevo a declarar que este antiguo así modernizado no me gusta; esta modernización no es más que una desfiguración, y basta para darse cuenta de ello mirar los trajes que llevaban las bellas griegas en tiempos de Pericles; se pueden encontrar algunos en las bibliotecas.
¿Qué os diré respecto a los sombreros? Una sola cosa es cierta: que ya las elegantes no llevan los grandes sombreros. Los sombreros son, como reyes del día, y como reyes, tienen el derecho de ser despreciados a todas las fantasías como adorno, plumas, flores, cintas, según ya he dicho.
Este empeño de la moda por la pluma hace la desapechación de los agricultores, horticultores y yd. ticultores, porque se mata sin cuenta a los pobres pajarillos de nuestro país, y los insectos causan daños considerables.
París, marzo 1913.
VICONDESA DE REVILLA

Crónica RELIGIOSA

En la colegiata de San Bartolomé celebrará hoy su fiesta anual la Hermandad del Santo Sepulcro. A las diez y media habrá misa con música y panegrico a cargo de D. Francisco Porta, coadjutor del Grao, y por la tarde, a las seis, será la procesión claustral y solemne reserva de final de Cuarenta-Horas, a la que asistirán las señoras camareras y el Capítulo de caballeros de la Orden del Santo Sepulcro.

Hoy, a las cuatro y media de la tarde, en la iglesia de los PP. Carmelitas de la calle de Alboraya, harán su profesión solemne los Hermanos colegiales Juan Cruz de Santa Teresa y Ernesto de la Virgen de la Salud, en el siglo. Juan Perpiñá Maseras y Julián Medes Ferris, alumnos que fueron del Colegio de Vocaciones Eclesiásticas de San José de esta ciudad.

Se cantarán a gran orquesta los solemnes trisagios al Santísimo del R. P. Gonzalo, y predicará el señor cura de Bétera D. Vicente Pastor. A continuación se interpretará la gran partitura Ecco quam bonum, del mismo Padre Gonzalo.

No pierden embotelladas las aguas frías del VALLE VICHY fuentes SAINT-LOUIS St. Vre, cores Vichy, curan el ESTOMAGO—HIGADO—RIÑONES Crónica MORTUORIA

A la edad de 69 años y víctima de enfermedad, contra la que nada han podido los mayores desvelos ni los cuidados más solícitos de familia y doctores, ayer tarde, a las siete, dejó de existir D. Francisco Andrés y Alabau, persona que era tenida en Valencia en gran estima por las condiciones de su carácter, Servicial, atento, de noble corazón y clara inteligencia, su trato era solicitado y su amistad muy estimada.

A los hijos, hijos políticos y demás familia enviamos pésame sentido.

Noticias MILITARES

Hoy, a las once, se inaugurará en el palacio de Bellas-Artes de la Exposición la Escuela militar de infantería, a la cual deben concurrir todos los mozos que lo tienen solicitado.

Se encarece la asistencia, puesto que se trata del primer acto de la nueva vida militar, el cual ha de tenerse en cuenta como mérito para los sucesivos del presente curso.

La premura del tiempo ha impedido pasar aviso individual a los interesados, y por lo tanto debe servirles de aviso la presente noticia.

El acto de la inauguración será presidido por el general de la 5.ª división D. Gabriel Orozco, y asistirán los primeros jefes de los cuerpos y cuantos oficiales lo deseen.

También concurrirá la banda de música del regimiento de infantería de Mallorca.

Para que escoite y rinda honores a Su Divina Majestad en el acto de la Comunión Pascual que se celebrará hoy en el Santo Hospital provincial ha sido designado un piquete del regimiento de Otumba, compuesto de escuadra, banda y música.

Hé aquí el servicio de la plaza para hoy: Juez de guardia, comandante D. Francisco Domínguez; parada, Guadalajara; jefe de día, comandante del mismo D. Arturo Lecazo; Imaginaria, otro de Mallorca D. Gregorio Lleó; presidente de la Junta de provisiones, teniente coronel del 8.º D. José A. Olagüe; visita de Hospital, tercer capitán de Guadalajara; reconocimiento de provisiones, cuarto del 8.º, vigilancia, dos sargentos de Otumba; escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia.

TRIBUNALES

Como responsables de un delito de infidelidad en la custodia de documentos, comparecieron ayer ante el tribunal de Derecho los funcionarios del juzgado municipal de Alquería de la Condesa, Miguel García Pascual, Antonio Serra y Miguel Castellar, a quienes defendieron los Sres. Cuesta, Corchado y Climent.

Las fiestas de San Vicente Ferrer

En la plaza del Pilar
La Real Asociación de San Vicente Ferrer, que instala el altar en la plaza del Pilar, celebrará, con gran solemnidad, la fiesta en honor del Patrono. He aquí el programa:

Los días 26, 27, 28 y 29 reparto de bizcochos, medallas, oleografías y otros objetos piadosos a los asociados.

El día 29, al medio día y al anochecer, pasacalle. A las ocho de la noche será trasladada la imagen del Santo, desde el domicilio del plavario a la parroquia del Pilar.

El día 30, a las siete, misa de Comunión general, y a las diez, la solemne, interpretándose a orquesta la misa en re del P. Guzmán. El sermón está a cargo de D. Rafael Mondría, cura de Torremanzanas. Terminada la misa se sortearán seis medallas de plata entre los asociados presentes, y acto seguido se organizará la procesión, que seguirá la siguiente carrera:

Plaza y calle del Pilar, plaza de Portusa, calle de Clarachet, plaza de Pelloiros, calles de Falcons, Jabonería Nueva, Angeles, Guillem Sorolla, Guillem de Castro, Embaix, Maldonado, Horno del Hospital y plaza del Pilar al altar, en el que será colocada la imagen del Santo a las acordes de la Marcha Real.

Inmediatamente comenzará la representación de los milicias tituladas La Sabateta y El Mocado, que continuará durante toda la tarde. Por la noche, de nueva ó once, y alternando con la representación de los miliceres, serenata.

El día 31 continuarán las representaciones de los miliceres, y por la noche serenata. Después será bajada del altar la imagen del Santo y trasladada profesionalmente al domicilio del nuevo plavario, por las calles del Pilar, Vinatea, Hospital, Pelloiros y Quevedo.

El día 1.º de abril, a las siete de la mañana, se celebrará el aniversario por los difuntos de la Asociación.

Nota. Si por olvido de los cobradores algún asociado dejase de recibir el objeto a que tiene derecho, tenga la bondad de pasar a reclamarlo a la calle de Guillem de Castro, núm. 86, bajo, y se le entregará.

ESLAVA

COMPANIA COMICO-DRAMATICA
Por la tarde, a las 6'15 y por la noche, a las 9'45
MAMA (estreno)

Noticias teatrales

La empresa del Principal anuncia la reapertura del mismo para el día 5 de abril próximo, con la compañía cómico-dramática de Enrique Borrás. Hace muy pocos días llegó a España este ilustre actor procedente de América, y la empresa de dicho coliseo, ha logrado que sea Valencia la primera ciudad donde trabaje.
Ayer llegó el resto de la compañía a Barcelona y a fines de la semana próxima podrán admirar su labor en esta capital, los amantes del verdadero arte.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—La Anunciación de Nuestra Señora...

ESPECTÁCULOS
TEATRO RUZAFÁ.—A las 9:15 de la tarde...

EN LA PRESIDENCIA
Dice Romanones...

Madrid 24, á las 7:15 tarde. El jefe del gobierno nos dijo á los periodistas:

«El Infante D. Carlos asistirá á los funerales por el alma del Rey Jorge de Grecia...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

«Después de esto: «Los nacionalistas desean que se abran las Cortes para discutir cuanto antes lo de las Mancomunidades...

Es inexacto que el general Sr. Marina se oponga á que la tropa use alpargatas...

De Marruecos

Madrid 24, á las 10:15 noche.

Noticias de Alhucemas

Alhucemas.—Debido al mal tiempo es escaso el número de rifles que estos días vienen á la plaza...

«Procedentes de Mellilla, con cargo general, fundó el vapor «Sevilla». Por el fuste Levante que reinaba efectuó las operaciones de carga y descarga con bastante dificultad...

«Por moros llegados del vecino campo, se sabe que en el poblado de Beni-Boaich, de la kabila de Beniurriagué, fué asesinado ayer por otro del mismo poblado, al moro Selam Mohamedi, persona de grandísimo prestigio entre las kabilas y muy amigo de España...

«Se dice que son muchas las juntas que en distintos zocos se celebran, en las que se trata de reunir algunos contingentes armados sin llegar á ponerse de acuerdo, por oponerse nuestros amigos á todo movimiento armado...

«También es una de las zocos de la kabila de Bocooya, pregonaron la consagración de contingentes para dirigirse á Tetuán, y el resultado ha sido el mismo, declarando la mayoría de los concurrentes que por ningún concepto saldrían de sus territorios, pues solo desean tener paz...

«Asimismo manifiestan que con el mismo fin han recibido las kabilas cartas del jefe Sidi-Mohamed-Amherich, las cuales fueron leídas ayer en el zoco de Beni-Tuzin...

Noticias de Tánger

Desde Tánger comunican que por noticias recibidas de Mazagan, se sabe que el kaid Gadamun proyecta reforzar en Tarudant, las fuerzas de Hiba. Añaden dichas noticias que las fuerzas del Fla han conseguido una victoria contra las del Sakraz...

«Un radiograma de Rabat comunica que los rebeldes de Tenuur atacaron en Sidi-Larbi á la columna francesa, atacándose un combate que duró dos horas. Los rebeldes fueron dispersados, pero los franceses tuvieron cuatro muertos y varios heridos...

«El lunes saldrá para Madrid una comisión compuesta de cuatro moros notables, nombrados por la población marroquí, para pedir determinadas concesiones para los indígenas...

EL TIEMPO

Madrid 24, á las 11:10 noche.

Sigue el cielo cubierto en toda España. Han caído lluvias poco intensas en la región septentrional; lloviznó en las provincias del Centro y Mediodía...

«El barómetro tiende á subir. El ambiente está encalmado. Hay fuerte agitación en el mar, costas de Galicia y Golfo de Lyon...

El Rey y el ministro de la Guerra

Madrid 24, á las 11:15 noche.

El ministro de Instrucción pública, Sr. López Muñoz, estuvo esta tarde en la Presidencia conferenciando con el conde de Romanones sobre el presupuesto de aquel departamento y los proyectos que lleva ánimo de presentar á las Cortes...

«Hallándose aún reunidos los señores conde de Romanones y López Muñoz, se presentaron los ministros de Gracia y Justicia, Fomento y Guerra...

«Al entrar, el Sr. Luque se acercó al grupo que formábamos los periodistas, y nos dijo: «He despachado, señores, con Su Majestad; y aunque no he llevado á la firma ningún decreto, he permanecido en la cámara más de una hora, conversando con el Rey de varios asuntos y cuestiones militares...

«He dado cuenta á Su Majestad de la aplicación de la ley del Servicio militar obligatorio. Actualmente están recibiendo instrucción 60.000 reclutas. También hemos hablado del establecimiento de escuelas, examinando las ventajas é inconvenientes de las mismas...

«Se acordó fijar la jura de la bandera por los nuevos reclutas, para el domingo 6 de abril. La presenciará Su Majestad y la familia Real. Es probable que en este acto, para el que formarán 9.000 reclutas y 900 soldados, tomen parte las fuerzas regulares indígenas de Melilla y Ceuta, que darán á la ceremonia una interesante nota de novedad. De venir á Madrid, acompañar dichas fuerzas en las ceremonias, como hicieron en Cádiz cuando las fiestas del centenario de las Cortes...

«Manifestó al Rey que, según informes del general Jordana, reina tranquilidad entre las kabilas acampadas en la orilla de allá, del Kert...

«La nueva ley de Reclutamiento está dando excelentes resultados. Oportunamente escribí á los capitanes generales, dándoles instrucciones para que se procurara que las impresiones que recibieran los nuevos reclutas, fueran lo mejor posible. Y ello viene ocurriendo: estoy satisfecho, hay tolerancia y ello dará excelentes resultados...

«En lo que me mostraré inexorable y lo tengo prohibido de un modo terminante, es en que los reclutas vistan de paisano. Esto no lo toleraré. Yo quiero que lleven siempre el uniforme y que con él vayan á paso, al teatro, en coche, automóvil ó á pie; pero siempre de uniforme. Así se dignifica al soldado y los ojos que necesitan ver esta igualdad de trato...

Noticias militares

Madrid 24, á las 7:45 tarde.

El día 1.º de abril se verificará la inauguración de la Escuela militar de Madrid, para 100 alumnos. El mismo día se inaugurará la de Avila, para 60...

«El capitán general de Madrid Sr. Marina, ha dictado una disposición para los reclutas que son estudiantes, cuya parte dispositiva es la siguiente:

1.º Los reclutas estudiantes á quienes perjudican el período de instrucción y deseen retrasarlo para el 1.º de junio, elevarán una instancia solicitándolo...

2.º Las instancias se cursarán por conducto de los jefes de cuerpo, que informarán acerca de la justicia de la pretensión...

3.º Los reclutas á quienes se conceda este beneficio serán enviados á sus casas hasta el 1.º de julio y agosto, los comprendidos en el artículo 268, y hasta julio, agosto, septiembre y octubre, los comprendidos en el 267...

4.º Uno y otros asistirán á la jura de las banderas con los reclutas de sus respectivos regimientos...

La jura de la bandera

Madrid 24, á las 11:20 noche.

Se ha convenido en que el próximo día 6 de abril, domingo, se verifique la jura de la bandera por los nuevos reclutas que guarnecen este cantón militar. Tomarán parte en el hermoso acto 8.000 soldados y 9.000 reclutas. Verificará en la Castellana el Hipódromo...

«Los Exploradores de España ó boy-scouts, presenciarán la ceremonia, mandados por el capitán Sr. Iradier...

Noticias cortas

Madrid 24, á las 11:35 noche.

Hoy cumplimentaron al Rey los ex-comandantes generales de Alabarderos Sres. Pacheco, Echagüe, Sánchez Gómez y el actual Sr. Aznar. También cumplimentaron á la Reina doña María Cristina...

«Mañana hará entrega al Rey de las cartas...

De BARCELONA

Barcelona 24, á las 11:30 noche.

Movimiento de buques.—Los ferroviarios ante el desdicho de Ribalta.—Inauguración de la capilla de la Virgen de los Desamparados.—En el Ateneo Sindicalista.—Un mitin radical.—La Asamblea de las Congregaciones Marianas.—El segundo día de ebona.—Un vuelo del aviador Pomet.—Un mongolfier.—Los cerrajeros continuaron en huelga.—Manifestación de señoras en Lérida.—El Sr. Sol y Ortega.—Viaje comentado.—El tiempo...

Durante el día de hoy entraron en nuestro puerto las embarcaciones siguientes: «Racokzy», «Cabo Blanco», «Cabo Corona», «Lord Roberts», «Jaime I», «Espanza», «Ciervana», «Oural», «Manuel Calvo», «Tintoré» y «Rhini»...

Zarparon las siguientes: «Lulico», «Mauritania», «Barceló» y «Miramar»...

«Hoy ha seguido comentándose la agitación que existe entre los ferroviarios con motivo del desdicho del leader Ribalta...

«El Centro de la Unión Ferroviaria vióse extraordinariamente concurrido...

«En las primeras horas de la tarde se ha recibido un telegrama de la comisión de ferroviarios que hállanse en Madrid gestionando la reposición de Ribalta, manifestando que ya tienen hora señalada para conferenciar con los representantes de la Compañía y que esta noche darán cuenta del resultado de la entrevista...

«Esta noche salió para Madrid M. Coderch, subdirector de la Compañía M. Z. A. Existe gran expectación por conocer el resultado de la Asamblea que se celebrará esta noche en el local de la Unión Ferroviaria para tratar, entre otros asuntos, del desdicho. Los exaltados opinan que en el caso de que Ribalta, su campeón, como le llaman, no sea repuesto, debe declararse la huelga inmediatamente, sin esperar á los ocho días de plazo que fija la ley...

«Otros opinan que deben apurarse los medios pacíficos antes de promover un conflicto de consecuencias difíciles de prever...

«De los acuerdos que se adopten en la Asamblea dicha, dependerá que se declare ó no la huelga...

«Los ferroviarios han recibido muchas adhesiones. Las autoridades han adoptado precauciones en Barcelona, acuartelándose la Guardia civil...

«En todas las estaciones de la línea prestan servicio parejas de la Benemérita, habiéndose también reforzado la vigilancia en los trenes...

«Esta noche redunse las secciones de los ferroviarios de Gerona y Port Bou, habiéndose reconcentrado en esta última estación la Guardia civil...

«El gobernador ha dicho que si estalla la huelga, el gobierno sabrá cumplir con su deber...

«Esta mañana se ha inaugurado en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de Beán la capilla de la Virgen de los Desamparados, construida por suscripción por la colonia valenciana...

«Se celebró una misa de Comunión, oficiada por el Dr. Laguarda, quien pronunció una plática, felicitándose de ver reunidos á los paisanos que, lejos de la tierra natal, mantienen viva la devoción á su Patrona...

«Ha dirigido las obras del altar el arquitecto Sr. Sagnier, y se ha encargado de la ejecución y adorno el Sr. Villar...

«Ahora solo falta hacer algunas obras complementarias para que la capilla sea igual á la que existe en Valencia...

«A la fiesta han asistido muchas familias de la colonia valenciana...

«En el Ateneo Sindicalista continuaron hoy las sesiones de la Asamblea que anualmente celebran las Sociedades de resistencia para tratar de la confederación regional. Asistieron 50 delegados, acordándose adherirse al mitin pro-presos que celebrarán las Sociedades obreras de Sabadell, publicándose un semanario de acción sindicalista y organizar excursiones mitines y veladas...

«El Sr. Seguí, presidente del Ateneo, leyó un proyecto que se enviará al Congreso Sindicalista internacional que se celebrará en Londres, sobre la propaganda socialista y los medios de implantar las teorías socialistas...

«En San Felip de Llobregat, con motivo de la inauguración de la Casa del Pueblo, se celebró un mitin radical, sin que ocurrieran incidentes...

«En Matató han celebrado la Asamblea anunciada las Congregaciones Marianas de Cataluña y Baleares. De Barcelona salió un tren especial conduciendo asambleístas...

«Por la mañana se dijo una misa de Comunión y después se bendijo la bandera de la Congregación de Matató, que figuró en la procesión...

«A las tres de la tarde, llegó en auto el obispo doctor Laguarda, quien presidió la Asamblea...

«Entre otros, habló el Sr. Hors, representante de Villarreal, que fué aplaudido...

«A pesar de lo desapacible del día y del chaparroncito que cayó esta tarde, la gente invadida las afueras, donde fué á comer la mona. No hubo que lamentar ningún incidente...

«El aviador Pomet ha realizado este anoche un vuelo magnífico, llevando el monoplano iluminado...

«En la plaza de Toros Vieja se ha elevado esta tarde un globo, que cayó en los alrededores del monumento á Colón, rompiendo los cables del tranvía...

«El aeronauta resultó ileso. Los cerrajeros en obras han acordado continuar en huelga...

«En Gerona se ha celebrado una manifestación de 1.500 señoras, que fueron al gobierno para entregar un mensaje de 3.500 firmas, protestando del proyecto del gobierno sobre la enseñanza de la Doctrina...

«También han dirigido un telegrama al Papa. Ha llegado el Sr. Sol y Ortega...

«Dícese que el viaje del diputado conservador Sr. Sagnier, á Madrid, está relacionado con la carta de los conservadores disidentes al señor Dato...

«Han caído copiosas nevadas en diferentes partes de la región...

Noticias cortas

Madrid 24, á las 11:50 noche.

EE SEVILLA. La segunda de Feria. Cartel: Seis toros de la ganadería de Trespalacios. Matadores: Ricardo Torres, Bombita, y José Gómez, Gallito-chico. La entrada es bastante buena, pero no llega á ser un lleno, como había derecho á esperar por la combinación...

«El ex-matador Guerrita asiste á la fiesta y al presentarse en el palco, el público le saluda con una estruendosa ovación. Rafael de pie y con el sombrero en la mano, saluda á la muchedumbre...

«Primer toro.—Es negro. Bombita da unos lances de capa que se le aplauden con justicia. Josellito al rematar un quite, toca la testuz al bicho y hace luego otro quite abanicando y lo remata dejando la monterilla entre los pitones. (Ovación.)...

«Con escasa voluntad y menos poder, el de Trespalacios se deja tentar el pellejo cuatro veces y no hay caídas ni defunciones. Los banderilleros bien. Bombita comienza la faena de muleta con buen estilo, pero sufre una colada y con precipitación da un pinchazo bien. Sigue trasteando movido y pincha otra vez, por último, entrando de largo, deja media estocada delantera. (Hay pitos.)...

«Segundo.—Berrendo en cárdeno, bien puesto de defensas. Gallito le saluda con dos verónicas buenas, pero el animalito no está para bromas, y en seguida se declara buey. A duras penas, y no sin grandes esfuerzos, se consigue que tome dos varas, pero como no hay medio de conseguir que tome la tercera, el presidente ordena que enciendan los altos hornos. José toma los avíos y solito, cerca y artístico, hace una faena sencillamente estupenda y da una estocada en todo lo alto, aunque le resulta un poco vida, y descabella. (Ovación y vuelta al ruedo.)...

«Antes de salir el tercero, el público, que sigue aplaudiendo á Gallito, le obliga á salir al centro del redondel...

«Tercero.—Es negro zaino. Ricardo le receta unas verónicas buenas y un farolillo superior. Sufre el toro, sin demostrar la mayor codicia, cuatro puyazos por dos caídas y cero caballos...

«Los dos espadas se lucen en los quites. Cuando el usa cambio el tercio, Bombita ofrece los palos á Gallito, que coloca un par superior, y Ricardo uno clase extra. Completa el castigo Barquero, con otro par á la media vuelta...

Por Ribalta

Madrid 24, á las 11:40 noche.

La comisión de ferroviarios que ha venido de Barcelona á gestionar la reposición de Ribalta, visitó hoy al director del Mediodía, señor Maristany, quien les dijo que nada podía hacer en favor del despedido, porque éste había cometido una falta de insubordinación. Los comisionados, ante esta contestación, se retiraron exaltadísimos, telegrafando la noticia á Barcelona, donde ha causado pésimo efecto...

«Los ferroviarios celebraron una reunión, acordando conceder un voto de confianza á la junta directiva para que adopte alguna resolución...

«La Compañía de ferrocarriles ha repartido en Cataluña unas hojas negando que se proponga despedir ferroviarios...

Do PROVINCIAS

Madrid 24, á las 11:45 noche.

Traslado de un regimiento. Logroño.—Ha llegado el regimiento de infantería de Cantabria, trasladado de Pamplona. Rindiósele un recibimiento entusiástico, en el que tomó parte la población, y que amenizó con varios misticos. El Ayuntamiento obsequió al regimiento con espléndidos banquetes á la oficialidad y á los sargentos, y con un rancho extraordinario á la tropa...

«Hecho trágico. Pontevedra.—Anoche se arrojó al río una bella joven de 21 años, llevando en brazos á un niño de cuatro meses, hijo suyo. El cadáver de la infeliz criatura ha aparecido esta mañana detenido en el cauce por las ramas de un árbol. El de la madre no ha sido hallado todavía...

«Fiestas en Murcia. Murcia.—Se ha celebrado con gran brillantez la Batalla de Flores, repartiéndose el jurado varios premios entre las carrozas y los coches mejor adornados. Por la noche se celebró un baile, también de flores, en el casino, que se vio concurridísimo...

«Lo de la enseñanza del Catecismo.— Cádiz.—El acuerdo adoptado por el Ayuntamiento, á propuesta de los concejales republicanos de felicitar al gobierno por el asunto de la enseñanza del Catecismo en las escuelas, ha producido un revuelo enorme. No se habla de otra cosa y la protesta es general...

«El cabildo catedral, los profesores del Seminario, clero, corporaciones y Sociedades y numerosas personas han visitado al obispo de la diócesis, para protestar contra el acuerdo de la corporación municipal. También visitaron al prelado los concejales liberales manifestándole que su voto no supone otra cosa que su adhesión al gobierno; pero en manera puede suponer que no sean católicos, como lo prueba el hecho de que confesaron y comulgaron el día de Jueves Santo...

«Además dichos concejales han acordado publicar una Hoja, dando explicaciones de su conducta y haciendo protestas de que son católicos fervientes...

«Contra el Ayuntamiento. Cádiz.—Continúa desfilando un inmenso gentío por el palacio episcopal. Muchos comercios han cerrado sus puertas, para sumarse á la protesta contra el Ayuntamiento los dueños y dependientes...

«El alcalde reunió nuevamente á los concejales, que votaron en favor del plan del gobierno, y les dió cuenta de su visita al obispo, al cual manifestó que había votado el plan citado, por la declaración terminante del conde de Romanones de que en el asunto de la enseñanza de la Doctrina en las escuelas, procederá de acuerdo con Su Santidad...

«Otra protesta. Gerona.—Las damas católicas celebraron hoy una manifestación de protesta contra el proyecto del conde de Romanones, referente á la enseñanza del Catecismo...

«Como las manifestantes no habían solicitado permiso para la celebración del acto, el gobernador dió orden de impedirlo, pero luego consintió, en vista del orden que guardaban las manifestantes...

«Cosechales perdidas. Sanlúcar.—Por efecto de la sequía han quedado anuladas las cosechas de cereales, perdiendo los ganados por falta de alimentación. Numerosos grupos de obreros llegan al Ayuntamiento en demanda de socorros...

«El Sr. Dato en León. León.—El Sr. Dato y sus acompañantes visitaron hoy la Caja de Ahorros y la Escuela Industrial de la fundación Sierra; luego visitaron la Catedral y la Colegiata de San Isidro...

«Por la tarde salieron para Madrid, tributándose una cariñosa despedida. Interrogado el Sr. Dato, negó en absoluto que fuera cierto cuanto se dice respecto á la carta de Biarritz...

«El Sr. Dato se muestra muy satisfecho de los agasajos de que ha sido objeto...

EL DIA TAURINO

Madrid 24, á las 11:50 noche.

EE SEVILLA. La segunda de Feria. Cartel: Seis toros de la ganadería de Trespalacios. Matadores: Ricardo Torres, Bombita, y José Gómez, Gallito-chico. La entrada es bastante buena, pero no llega á ser un lleno, como había derecho á esperar por la combinación...

«El ex-matador Guerrita asiste á la fiesta y al presentarse en el palco, el público le saluda con una estruendosa ovación. Rafael de pie y con el sombrero en la mano, saluda á la muchedumbre...

«Primer toro.—Es negro. Bombita da unos lances de capa que se le aplauden con justicia. Josellito al rematar un quite, toca la testuz al bicho y hace luego otro quite abanicando y lo remata dejando la monterilla entre los pitones. (Ovación.)...

«Con escasa voluntad y menos poder, el de Trespalacios se deja tentar el pellejo cuatro veces y no hay caídas ni defunciones. Los banderilleros bien. Bombita comienza la faena de muleta con buen estilo, pero sufre una colada y con precipitación da un pinchazo bien. Sigue trasteando movido y pincha otra vez, por último, entrando de largo, deja media estocada delantera. (Hay pitos.)...

«Segundo.—Berrendo en cárdeno, bien puesto de defensas. Gallito le saluda con dos verónicas buenas, pero el animalito no está para bromas, y en seguida se declara buey. A duras penas, y no sin grandes esfuerzos, se consigue que tome dos varas, pero como no hay medio de conseguir que tome la tercera, el presidente ordena que enciendan los altos hornos. José toma los avíos y solito, cerca y artístico, hace una faena sencillamente estupenda y da una estocada en todo lo alto, aunque le resulta un poco vida, y descabella. (Ovación y vuelta al ruedo.)...

«Antes de salir el tercero, el público, que sigue aplaudiendo á Gallito, le obliga á salir al centro del redondel...

«Tercero.—Es negro zaino. Ricardo le receta unas verónicas buenas y un farolillo superior. Sufre el toro, sin demostrar la mayor codicia, cuatro puyazos por dos caídas y cero caballos...

«Los dos espadas se lucen en los quites. Cuando el usa cambio el tercio, Bombita ofrece los palos á Gallito, que coloca un par superior, y Ricardo uno clase extra. Completa el castigo Barquero, con otro par á la media vuelta...

«Cuando el usa cambio el tercio, Bombita ofrece los palos á Gallito, que coloca un par superior, y Ricardo uno clase extra. Completa el castigo Barquero, con otro par á la media vuelta...

«Bombita brinda al sol y encuentra al bicho muy quedado, y estuvo muy deficiente con el pincho, pues hizo uso de él varias veces alargando el brazo, por lo cual no fueron muy gratas al oído las manifestaciones que del pueblo escuchó...

«Cuarto.—Es más chico que los anteriores. Gallito veronateca con poca firmeza de pies. El bicho, además de su escaso físico, resultó buey. Ni á tres tirones consiguieron que se arriara más de una vez á los caballos, y hubo furores artificiales y olor á cuerno quemado...

«Gallito preparó al buey para la muerte nerviosa, pinchó dos veces y acabó con una estocada en las propias agujas. (Aplausos.)...

«Quinto.—Es mayor que sus hermanos y fué también mejor. Un aficionado saltó al redondel, y á fuerza de danzar por delante de la cara, sufrió un relanzazo, es decir, lo menos que podía ocurrirle. Resumen del primer tercio: varas cinco, caídas dos, caballos uno...

«Los dos matadores nos alegraron con sus vistosos quites. Bombita banderillea superiormente, y después muletea de cerca y con inteligencia, y atiza una buensísima estocada, que hace innecesaria la puntilla. (Ovación y vuelta al ruedo.)...

«Sexto.—Negro. Sigue la ovación á Bombita. Parecen los maestros y escuchan grandes aplausos. Josellito torea con la muleta adornándose y derrochando arte, pero al herir derecho todo lo contrario y pincha una vez y otra y otra y otra y otra, y no hay manera de contarlas. El público pidió al presidente que enviara al chico un recadito de atención, y el bicho dobló...

Estado del picador Rodríguez

El picador Rodríguez Santa María, herido el domingo en Vista Alegre, dentro de la gravedad ha experimentado una pequeña mejoría. Al visitarle esta mañana los médicos le suplicó que lo trasladasen á su domicilio, á lo cual accedieron, realizándose el traslado en una camilla, á las once de la mañana. El Dr. Loma le administró una inyección de caféina...</

Carne líquida del Dr. GREUS
Es el mejor alimento para enfermos, convalecientes, ancianos niños y debilitados

Es positivamente el tónico alimenticio que mejor sostiene y fortalece los organismos enfermos ó empobrecidos, así como los debilitados, pues es un restaurador de primer orden y un reparador pronto y enérgico.

Estos productos se venden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia de D. P. Valero (en la plaza de Santa Catalina, 4, y en su laboratorio, calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N.—VALENCIA.

Gastrófilo universal del Dr. GREUS
Es el mejor remedio que pueden y deben tomar los Enfermos del ESTOMAGO

Cuanto lo han usado y usan afirman que es el único remedio eficaz conocido para las enfermedades del estómago, tales como los dolores de la boca, las náuseas, las acedías ó acidos, incluso las hiperacidias más acentuadas, la pesadez y dificultad de las digestiones, la indigestión, los vómitos, cuando determina diarreas, ó por el contrario, estreñimiento pertinaz, así como también las dispepsias ó todo género, los catarros del estómago y los intestinales y hasta la dilatación y la úlcera del estómago.

COLA Y MAYCAS

CONSIGNATARIOS.—Libertad, 10 (Puerto).—Teléfono 1.044
SERVICIO-DIARIO A BARCELONA

Salidas fijas todos los días de la semana, á las seis de la tarde, excepto los domingos, admitiendo carga de DOMICILIO A DOMICILIO. Espacios y cómodas camarotes de primera y segunda clase, con excelente alumbrado eléctrico.—Fonda.—Inmejorables condiciones para la tercera clase. Telegrafía sin hilos en todos los vapores.

SERVICIO DE ITALIA
Salidas todos los lunes para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Marsella, Génova, y quincenalmente, Llorna, admitiendo pasaje y carga.

Servicio semanal para Almería, Málaga y Melilla
Salidas todos los viernes, á las ocho de la noche.

Correos de Africa
LINEA DE CANARIAS

Salidas los días 2 y 17 de cada mes, á las ocho noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Río Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Raffi, Mogador y Canarias. Inmejorables camarotes para pasaje de 1.ª y 2.ª. Buen acomodamiento para toreros.

Las notas para el embarque de mercancías deben entregarse en la Consignación, por lo menos doce horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque, tan pronto como éste fondee. NOTA.—Billetes de ida y vuelta con destino á los puertos de las Islas Canarias, con el 35 por 100 de rebaja de la tarifa ordinaria, valedero para el mismo viaje del vapor que se tome el billete. El 80 por 100 de rebaja, valedero por dos meses.



Desconfiar de las imitaciones y falsificaciones.

Vapores rápidos para New-York

El magnífico vapor SATSUMA

Saldrá fijamente el día 26 del actual, directo para el puerto de NEW-YORK. Consignatarios: La Roda Hermanos, Grao. Valencia.

TOS

La eficacia de las pastillas balsámicas pectorales ESPLUGUES, para el alivio y curación de la TOS, está corroborado por cuantos han hecho uso de ellas, y las aconsejan á cuantos se ven afectados de tan molesta dolencia, por pertinaz y crónica que sea.

Farmacia de ESPLUGUES, Palau, núm. 13. Caja 0'50 ptas.

Máquinas de escribir --Smith Premier Visible--



Grandes y sensacionales adelantos nunca vistos en aparatos de esta índole. Única de teclado completamente visible y escritura enteramente visible. Grandioso invento; coginetes de bolas de acero en cada una de sus palancas y partes de trabajo.

Gran Prix.—París 1900.—Gran Prix.—Bruselas 1910. Delegación Española á cargo de Otto Streibberger, apartado de Correos 836, Barcelona. Agente en Valencia, J. Payá Pérez, En Sala, 18.

BUQUES

Compañía de vapores Viñuesa, de Sevilla

El vapor CATALUNA saldrá el día 26 del actual, directo para Tarragona, Barcelona, San Feliu, admitiendo carga y pasajeros.

El vapor NAVARRA saldrá el día 25 del actual, directo para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamós y Marsella, admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios: F. y M. Perera, plaza Tetuán, 9, Valencia.—Agente: Vicente Carlos Lagarda, Chapa, 30, Grao.

Vapores de los Sres. Ybarra y Compañía, sociedad en comandita, de Sevilla, con itinerario fijo.

Servicio corriente

El CABO SAN SEBASTIAN saldrá el día 26 del corriente para Tarragona, Barcelona, Ceuta y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

El CABO CORONA saldrá el día 28 del corriente, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Ojón, Santander, Bilbao y Pasajes, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios en Valencia: Hijos de Nogués, Calle de Sorní, 2, entresuelo, Cerecha, y Grao, Muelle de Fontane (Cero).

A los calvos

Ricart, peluquero de París, especialista en bisoñas para calvario; lo más perfecto que se conoce, por estar dedicado exclusivamente á la colección de bisoñas. Nada se paga al momento de ser puesto, después de puesto, Precios módicos. Peluquería francesa, plaza Cajero, 8.

Se vende

una magnífica librería de nogal, con sus correspondientes libros, lujosamente encuadernados. También se venden los muebles, cortinas, cuadros, piano, alfombra y todos los adornos y accesorios de un precioso salón.—Razón, paqueta de La Valenciana, Plá de la Cruz, núm. 18. Solo se tratará con particulares.

Automóviles

Se venden varios de ocasión, de acreditadas marcas, en perfecto estado de funcionamiento, desde 12 hasta 40 H. P., con carrocerías Limousine, Landauet, Double Facón y Torpedo.—Dirigirse á Enrique Furió, S. en C., Provenza, 217, Barcelona.

En el centro de la capital

habitación nueva y ventilada, luz eléctrica, se desea un caballero ó señora, para tratarlo como familia, en casa de huéspedes.—Razón, calle de Zaragoza, 29, dorado.

Alquileres

En la calle de José María Ornes, inmediato Camino del Grao, se alquila, por 10 reales diarios, planta baja con grande local para un buen almacén ó taller, con habitación para vivienda.—Razón, Pizarro, 3, portería.

Se alquilan

locales cubiertos, propios para almacenes, depósitos ó talleres, en el calle de Anorraga.—Razón: Seranos, 20, 2.ª, de 10 á 12.

Alquiler de una tienda

Se alquila una tienda con casa habitación, situada en la plaza de la Reina.—Razón, plaza de Tetuán, 9, segundo, Izquierda.

Advertisement for L. RICHELET, 13, rue Gambetta, in Sedan (France). Includes a large question mark and text describing a medical treatment for skin conditions.

Advertisement for PHILIPS ESTIRADO IRROMPIBLE lamps, featuring an illustration of a man holding a lamp.

Advertisement for Versos de la Juventud by TEODORO LLORENTE, priced at three pesetas.

Advertisement for EL TE CHAMBARD, described as the best remedy for various ailments.

Automóvil

Por muy módico precio se vende uno en muy buen estado, de cuatro asientos y de 12/14 H. P.—Razón: Grao, calle Mayor, 8.

Almoneda

de todos los enseres de la Sociedad Industrial Valenciana, entre ellos más de mil sillitas de hierro, propias para casas de campo, se efectuará el día veintiseis y siguientes del corriente mes de marzo, á las cuatro de la tarde y en el mismo Frontón, á cargo del corredor D. Francisco Canut Catalá.

MARMOLES GRANDES TALLERES S. Ortiz

Especialidad en LAPIDAS MIGUELTE, 9.—VALENCIA

INSTITUTION DELPECH

Pl. y Margall, 62, 2.ª, Valencia. Telégrafos sin hilos, Francia, Inglaterra, Correo, Telégrafos, Contabilidad, Aritmética, Cálculo.

Chocolates VIUDA DE R. CORRAL

Especialidad á la VAINILLA SANTA CATALINA, 16

Por 25 duros

máquina, bobina central, para coser y bordar, completamente nuevas. Cuatro años de garantía. Tenemos todos los modelos conocidos por modistas, sastres y zapateros, á precios sin competencia.—Calle Adreñador, 22, esquina plaza Portués.

Fuera Canas Agua Virginal Progresiva

No contiene nitrato de plata ni otra materia nociva. No mancha la piel ni la ropa. Se vende en la farmacia de la Morera, plaza de las Barcas, esquina á la calle de Don Juan de Austria, Valencia. Precio del frasco 3 pesetas.

L'IDEAL

Sombrias y abanicos.—No compra sin visitar esta casa. SAN VICENTE, 4, CHAPLAN

Dinero

Se facilita desde el cinco por ciento en adelante.—Compra-venta y administración de fincas.—Colocación de capitales completamente garantizados.—Razón: Tapinería, 19 principal.—De nueve á dos y de seis á siete.

Gramófono

Se vende uno elegantísimo, con gran chorro de voz, propio para café, cine, baile, casa de campo ó para persona de buen gusto. Se dará gratuitamente.—Calle de Ribera, 6, bajo.

Pérdida

de un magnífico reloj de oro, rogando á la persona que lo haya encontrado, lo presente en la portería de la plaza de Tetuán, núm. 18, donde será gratificado.

Todas las señoras saben

que Mad. de Rubinat, en su gabinete de perfumería de la calle de SAN ESTEBAN, 13, pral., quita radicalmente, y en el acto si conviene, Vello, Arrugas, Pecas, Barros, Cicatrices, Manchas, Páño, con la Toalla de Venus Virginal en 40 días. Canas con color indeseable, Calvea de verdad, si es curable. Masaje como nadie en Valencia, para conseguir la hermosura.—Ya sabéis que todos los días doy pruebas de lo que digo, sin que nadie me pueda desmentir. Consultas por correo, con sello. Despacho, de 9 á 20, domingos y fiestas, hasta la una.—A domicilio, avisado.

Servicios de la Compañía Transatlántica

El día 3 de abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor INFANTA ISABEL DE BORBON

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires.

Linea de Nueva-York, Cuba y Méjico (Servicio del Mediterráneo) El día 25 de marzo saldrá de Barcelona, el 26 de VALENCIA, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor BUENOS-AIRES

directamente para Nueva-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

Linea de Cuba y Méjico (Servicio del Norte de España) El día 16 de abril saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de la Coruña, el vapor

Directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Linea de Venezuela-Colombia El día 10 de abril saldrá de Barcelona, el 11 de VALENCIA, el 13 de Málaga, el 15 de Cádiz, el vapor

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Puerto-Puerto (fructiva), Habana, Puerto-Limón, Ciego, Puerto-Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Venezuela y Panamá, con transbordo en Cienfuegos, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También se paga para Maracaibo y Coro, con transbordo en Caracaço, y para Cumaná, Caripano y Trinidad, con transbordo en Puerto-Caracaço.

Linea de Filipinas El día 24 de marzo saldrá de Liverpool, el 1 de abril de VALENCIA y el 5 de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ho-Io y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de la Costa Oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Canarias-Fernando Pó El día 2 de abril saldrá de Barcelona, y el 3 de VALENCIA, el vapor CIUDAD DE CADIZ

con escala en Alicante, y el 7 de Cádiz, directamente para Tánger, Ceuta, Melilla, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, además escalas intermedias y Fernando Pó, con billetes de ida y vuelta, y Regreso de Fernando Pó, el 5, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasaje en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puseen interes al pasajero, dirigirse á las Agencias de la Compañía.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios Comerciales.—La sección de estos servicios tiene establecido la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que se sean entregados, y de la colocación de los artículos cuya venta, como es usual, deseen hacer los exportadores.

Para más informes, dirigirse al agente consignatario en Valencia, MANOLANO (barón de Vallvert), SAN VICENTE, NUM. 137. En el Grao informará, D. Juan Bautista Lorete, Contramuelle, núm. 18.

Advertisement for GAPSULAS DE QUININA PELLETIER, described as a sovereign remedy for various ailments.

JAVIER DE MONTEPIN Las tragedias de París

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION) (CONTINUACION) XXXIX

El barón estaba en su casa. —Debo creer á mis ojos? ¡Vos aquí, amigo mío! exclamó al ver entrar á Andrés.—¡Cuánto me alegro de vuestra visita, porque, á la verdad, os vais haciendo desear. —Me avergüenzo de confesaros, querido barón,—respondió el joven,—que mi visita de hoy no es desinteresada. —Cualquiera que sea el motivo que os trae, sed bien venido, y si me necesitáis para algo, mucho mejor. —Vengo á pedir os un servicio. —Si está en mi mano el hacerlo, dadlo por hecho. ¿De qué se trata? —De dinero. —¡Diabli! ¡En qué mala ocasión venis! Anoche cometí la locura de llevar la banca en casa de la condesa de Tréjan, y la mala suerte me persiguió implacablemente. Pero puede ser que lo arreglemos. ¿Cuánto necesitáis? —Cinco mil francos. —¡Es una miseria!... pero, á causa de mi pérdida de anoche, es más importante de lo que parece... Sin embargo, no temáis, no os dejaré en ese apuro. En otra ocasión abrirá mi cartera y os dirá: Tomad lo que queráis; hoy, permitidme que os dirija dos ó tres preguntas, no por mera curiosidad, sino para llegar al medio de ayudaros con más facilidad. ¿Se trata de una deuda de honor? ¿Habéis perdido al juego?

—Ya sabéis que no juego nunca. —¿Os persigue algún acreedor? —Gracias á vos, mi querido amigo, no tengo ninguno. —Entonces, ¿de qué procede esa urgencia? —Mi querido barón, voy á hablaros con el corazón en la mano. —Va á mentir—se dijo Felipe. —Me habéis aconsejado distracciones—prosiguió Andrés. —Y sígo aconsejándooslas, no conociendo otro remedio á cierto mal que pretendéis es incurable. —Pues bien, he seguido vuestro consejo y estoy en vías de curación. —¡Excelente noticia!... No hay necesidad de ser un brujo para adivinar que habéis recurrido al tratamiento homeopático... Combatir el amor por el amor. —Si no por el amor, al menos por el capricho—respondió Andrés, ruborizándose á pesar suyo, porque le parecía que, al hablar así, renegaba de Germana y blasfemaba de su puro amor.—Una encantadora persona me manifiesta alguna benevolencia—continuó,—pero no puede recíbrme en su casa y se niega á ir á la mía. —¡Comprendo!... ¿Se trata de arreglar algún paraiso misterioso, eh? —Eso es. —Ahora bien, como hombre de buen tono, queréis preparar á vuestro ídolo un templo digno de ella, y vuestro tapicero, industrial profano, se hace tirar de la oreja para conceder el crédito necesario... ¿no es eso? —¡Justamente. —¡Pues, gracias á mi indiscreción y á vuestra franqueza, todo se allanará... No tenéis por ahora necesidad de dinero alguno. —¿Qué pensáis hacer? —La cosa más sencilla del mundo: Tomad esta tarjeta para mi tapicero. Lo pongo á vuestras órdenes y os abro en su casa un crédito ilimitado... Id allá sin tardanza.

—¿Cómo agradeceremos?... —¡Siendo feliz!... Yo participo de vuestros gozes y de vuestras penas... ¿No soy casi un padre para vos? San Remo, transportado de alegría y conmovido en extremo de la exquisita delicadeza del barón de la Croix-Dieu, fué á casa de Sylvain que ya no necesitaba de él, corrió á casa del tapicero de Felipe, le condujo á la calle Castellana y obtuvo la promesa de que al día siguiente, á las seis de la noche, todo estaría terminado. El industrial cumplió su palabra. Andrés quedó satisfecho. El día señalado, á cosa de las doce y media, Andrés entraba en la iglesia en que la señora de Grandlieu había prometido esperarle. Aunque no era domingo ni día de fiesta, la grandiosa nave estaba llena de claridad, armonía y perfumes. Las voces claras y vibrantes de los niños de coro se mezclaban á los graves sonidos del órgano, manejado por una mano inteligente. Las llamas de mil bujías, inundaban con su luz ardiente el altar mayor, cubierto con ricos ornamentos. Se celebraba con gran pompa el matrimonio de un personaje, casi célebre, banquero notable y hombre político además. La novia era una huérfana de diez y siete años apenas y de maravillosa belleza. El millonario había pasado de los sesenta. La compacta multitud de los invitados y curiosos hablaba en voz baja, sin preocuparse de la santidad del lugar ni de la augusta ceremonia que se estaba celebrando. Germana había llegado, como Andrés, mucho antes de la hora de la cita. Vestida de negro, ocultando su rostro con su espeso velo, arrojada, ó mejor dicho prostrada, en una silla baja de una de las capillas laterales, no podía separar del altar sus húmedos ojos. La joven y el anciano á quienes la bendición nupcial acababa de hacer marido y mujer, de rodillas uno al lado del otro, sobre almohadones de terciopelo con borlas de oro, escuchaban la palabra grave pronunciada por el

sacerdote en medio de los vagos rumores de la multitud. Germana no podía oír aquella palabra, y, sin embargo, gruesas lágrimas, desprendiéndose de sus párpados, corrían una á una por sus mejillas densamente pálidas. Era que en aquella misma iglesia, en la que pocos meses antes se había convertido en vizcondesa de Grandlieu; en el mismo sitio en que ella había encostrado la cabeza; frente al mismo altar, iluminado con las mismas luces, contemplaba á aquella virgen de frente pura, de perfil dulce y patrio, tan espléndidamente bella, con su corona simbólica, y que acababa de jurar amor sin fin á un marido que parecía su padre, y echaba sobre su propia situación una dolorosa mirada retrospectiva. Con el corazón oprimido por una inexplicable angustia, se decía con amargura: —¡Yo también, como esa niña, he jurado... jurado ante Dios!... ¡Habrá comprendido mejor que yo entonces todo lo que acaba de prometer, y cumplirá mejor que yo su juramento!... Andrés, perdido entre la multitud, adivinó de lejos á Germana, y sintió adoperarse de él una dulce embriaguez. Germana había cumplido su palabra. Andrés no lo había jamás dudado, y, sin embargo, le parecía imposible tanta dicha. Se acercó, pues, á la capilla, pero en el momento recordó las palabras de Germana: ¡No me habéis en la iglesia! ¡Sus boudoirs se hundirán sobre nosotros!; y se detuvo. La señora de Grandlieu le vio, y, recibiendo en el corazón una especie de sacudida eléctrica, se estremeció violentamente. Dejó de mirar al altar, encorvó su frente humillada, y lloró, ó más bien sollozó, durante algunos segundos.

Andrés la veía temblar y se asustaba de su desesparación. ¿Quién sabe si aquel recordamiento anticipado no abría entre ella y él un nuevo abismo, infranqueable esta vez?... No, Germana pensaba en resisitir. El hombre que en adelante sería dueño absoluto de su albedrío, había dicho: *Sino me tendis la mano para ayudarme á vivir, me matará.* Y más que nunca quería salvarle á todo trance. La pobre niña trataba de pedir perdón á Dios, y en su turbación, vecina de la locura, no hallaba palabras con que expresar su pensamiento. Al fin, trastornada, por resultado, se levantó. Andrés dejó el pilar en que se apoyaba, y se abrió paso por entre los grupos de la indiferente multitud. Germana le siguió, aplicando á su rostro los espesos pliegues de su velo. Ambos salieron de la iglesia, uno tras otro. El joven atravesó diagonalmente la plaza y se dirigió á la calle Castellana. En el momento de llegar á la casa conocida de nuestros lectores, volvió la cabeza para asegurarse de que Germana no le había perdido de vista. Estaba á algunos pasos de él, pero sus movimientos lentos, irregulares, revelaban el completo agotamiento de sus fuerzas... Así desde marchó sobre el campo de batalla los soldados heridos de muerte. Un minuto más, y Germana caería sobre el pavimento de la calle. Andrés se acercó á ella y le tendió su brazo, que ella cogió sin hablar palabra. Llegaron al portal y entraron; pero apenas la joven pisó su enlosado, el desfallecimiento la venció por completo... Válmás que iba á caer... San Remo no tuvo tiempo más que para sostenerla y alzarla en sus brazos. Cargado con aquel precioso peso, subió en dos saltos los dos tramos que le separaban del entresuelo. Abrió la puerta, cerrándola tras de sí, y no se detuvo hasta dejarla colocada sobre una butaca ancha y cómoda. La vizcondesa estaba desmayada. Su hermosa rostro podía luchar en palidez con el mismo rostro podía luchar en un bloque de Carrara. Toda la sangre joven y pura de las venas había abandonado sus mejillas para descender á su corazón. Sus párpados, caídos á medias, ocultaban sus pupilas, sin dejar ver más que el blanco nacarado del globo de los ojos. Andrés se estremeció.

—¡Habrá muerto, Dios mío!—dijo. XL Pero Germana no había muerto. Una débil tinta de un rosado pálido al pronto, luego más vivo, volvió progresivamente á colorear la transparente epidermis de su rostro. Sus párpados temblaban, un estremecimiento nervioso recorría todo su cuerpo, sus ojos se abrieron del todo, y su primera mirada se fijó en Andrés. El joven estaba arrodillado á sus pies y cubría de respetuosos besos sus manos heladas. —¡Magnífico y santo poder de una pasión que se hace casta á fuerza de ser profunda y sincera! Germana, en su casa, sola con él, conservaba en aquel momento para Andrés la aureola de su pudor, y le parecía menos una mujer que una criatura celeste, de esencia superior, y, por decirlo así, inviolable. Esta, con una dulce y triste sonrisa, desprendió lentamente su mano. —¡Ya veis—dijo con quebrantada voz—cómo he venido á vuestra casa! —Y sentís haber venido?—preguntó vivamente Andrés.—¿Me creéis indigno de esa ternura y de esa confianza de que me dais pruebas hoy? —La joven movió la cabeza. —Sabéis muy bien que no dudo de vos—repuso.—¿Estaría aquí, de lo contrario? —Germana, ¿es verdad que me amáis? —También lo sabéis; ¿qué preguntarme! —¿Gozo tanto en oírlo decí! —Pues bien, sí, os amo... ¡Pero no permanecáis de rodillas!... Sentáos á mi lado. San Remo obedeció. Durante algunos segundos los dos jóvenes permanecieron mudos, sin saber qué decirse ni responderse. Germana fué la primera que rompió el silencio. —Andrés—balbuceó,—al recibir mi carta, al leerla, ¿qué habéis pasado de mí? (Se continuará.)